

NOUVELLE " HISTOIRE-SAINTE "



l'abbé F.-A. Baillargé, curé de Saint-Hubert, vient de publier (en juillet dernier) un *Cours d'Histoire-Sainte classique*, qui lui a valu déjà plus d'une appréciation flatteuse. Après beaucoup d'autres, nous tenons à apporter à notre confrère, qui fut plus d'une fois notre collaborateur à la *Semaine*, nos discrètes mais bien sincères félicitations. Nous avons eu occasion de l'écrire il n'y a pas longtemps, à propos des livres de M. l'abbé Allaire et de M. l'abbé Moreau, ceux de nos confrères à qui les charges du saint ministère laissent quelques loisirs ne sauraient mieux faire que de se donner à une œuvre de recherche historique, scientifique ou littéraire. Avec l'œuvre, si belle aussi et si féconde, de la formation d'un ou de plusieurs enfants pour les préparer à un cours d'études régulier, quelle occupation plus agréable et plus saine que celle-là pour un prêtre du bon Dieu ? C'est l'honneur de notre clergé canadien d'avoir été, à l'exemple des moines de jadis, le gardien de la science en même temps que celui de la foi catholique et française en ce pays. On ne saurait être mieux inspiré qu'en travaillant, d'une façon pratique, à maintenir vivaces et durables ces belles traditions de labeur et de zèle. Nos confrères se rappellent tous, du reste, les excellents conseils que nous donnait Mgr l'archevêque au cours de la dernière retraite pastorale, précisément sur ces deux moyens d'utiliser nos temps libres : la formation de futurs collégiens, et les travaux d'ordre intellectuel.

M. le curé de Saint-Hubert est un laborieux. Il méritait d'être cité à l'ordre du jour. Monseigneur ne l'a pas oublié.

Le *Cours d'Histoire-Sainte classique* de M. l'abbé Baillargé se compose : 1^o d'un *A B C d'histoire sainte*, à l'usage des élèves du cours préparatoire et du cours élémentaire (1^{ère} et 2^{ème}